

La SHAL du Pays de Bitche a participé à l'exposition Résonance à Bitche qui se tiendra jusqu'au 22 septembre, notamment par le prêt de documents relatifs à l'immigration et l'émigration. Le président de la SHAL était présent lors de l'inauguration le 18 mai dernier en présence du maire de Bitche et du président de la Communauté de communes du Pays de Bitche.

BITCHE Culture

Pourquoi l'exposition Résonance est inédite

L'exposition *Résonance* a été dévoilée ce samedi à la citadelle, mais aussi à la médiathèque. Elle vaut le détour : elle met en avant les migrations, les brassages de population, les échanges dans ces lieux chargés d'histoire. Elle mêle l'art contemporain aux archives.

Les lieux

La médiathèque a l'habitude de travailler avec le Frac, le Fonds régional d'art contemporain. Elle a décidé de s'associer cette fois à la citadelle. La nouvelle exposition *Résonance*, qui a été inaugurée ce samedi, est à voir dans les deux lieux. Pas bête, puisque les touristes qui visitent la forteresse peuvent ainsi découvrir la médiathèque, ancien hôpital militaire.

Les souterrains

À la citadelle, les œuvres sont à découvrir à la chapelle, mais aussi au cœur des souterrains, dans le bastion n° 2, d'ordinaire fermé au public depuis 2007. Les curieux peuvent donc passer des lieux insoupçonnés, superbement mis en valeur.

Les œuvres

Elles sont multiples. L'exposition regroupe aussi bien



De nouvelles inscriptions ont été faites sur les murs de la citadelle. Il faut s'en approcher pour en savoir plus...

des œuvres d'art contemporain de huit artistes, prêtées par le Frac, mais aussi des cartes, des illustrations, des gravures, des archives, car la Société d'histoire et d'archéologie du Pays de Bitche a participé à ce projet. Quand histoire et art ne font plus qu'un...

La collaboration

Il y a de nouveaux partenaires : les élèves du lycée

Louis-Casimir-Teyssier ont aussi prêté mains fortes, puisqu'ils ont réalisé une émission spéciale pour leur webradio. Pas bête là non plus, car cette exposition attirera ainsi de nouveaux publics. D'autant que l'exposition est gratuite pour les usagers de la médiathèque.

Le thème

Résonance met en valeur les migrations. Le thème est

d'actualité. Bitche est historiquement une ville de brassage de populations. « Nous pouvons remonter au V^e siècle avec les invasions lombardes, à la guerre de Trente ans avec la venue de nouvelles populations, à l'époque napoléonienne avec l'enfermement de nombreux prisonniers à la citadelle », explique Cyrille Fritz, responsable des lieux. Plus récemment, des ouvriers

sont venus de Souabe et des Sudètes pour travailler dans les verreries, des habitants se sont réfugiés en Charente durant la Seconde Guerre mondiale. L'armée amène aussi son lot de nouvelles familles.

J. Br.

L'exposition *Résonance* est à découvrir à la citadelle et la médiathèque jusqu'au 22 septembre.

Inauguration de l'exposition Résonances à Bitche

Écrit par Administrator

Mercredi, 22 Mai 2019 21:55 - Mis à jour Mercredi, 22 Mai 2019 22:12

